



Miércoles

¡Ya hay baños!

Con la satisfacción que es de suponer, hemos sabido por el propio señor Alcalde, que ya hay algún sitio donde los oficiales que vengán del frente podrán bañarse y asearse convenientemente al llegar a nuestra ciudad.

El Casino de Artistas e Industriales, al reanudar su actividad normal, ofrece estas necesarias comodidades a los jefes y oficiales de nuestro glorioso Ejército, que dejando algunos días las fatigas del frente vienen a nuestra ciudad para gozar de un merecido, aunque breve descanso.

Así el ambiente de Toledo nos parecerá un poco menos ingrato para los que son sus heroicos liberadores.

"Imperio", que tanto se ha preocupado y se preocupa de que nuestra ciudad imperial por sus destinos y por su espíritu, esté siempre a la altura que los momentos presentes de España la exigen, ve complacida que Toledo empiece a ser lo que deba ser; pero en la tendencia de nuestro estilo— a lo exacto, que es lo perfecto, no nos veremos contentos del todo jamás.

Ya se ha dado un paso más hacia la conversión de Toledo en una perfecta ciudad de primera retaguardia; ahora queda otro aspecto para que este paso sea completo; y esperamos que nuestras autoridades lo conseguirán como este primero.

También merecen alguna de estas atenciones nuestros soldados, y aún quedan por ahí olvidados en el desuso departamentos de aseo que nadie utiliza.

Pronto habrá luz

También hemos sabido por un distinguido Teniente de Alcalde, que muy en breve habrá luz en el "Paseo del Miradero".

Después hemos sabido que el esfuerzo es casi heroico, fue preciso buscar y buscar lámparas, que no había en la ciudad, y por fin en un establecimiento, aburridas ya de puro olvidadas se han encontrado algunas, camufladas desde luego, del tiempo de los rojos.

No son todas las que se precisan, ciertamente, pero sí las suficientes para que en "Miradero" haya luz, y lo que es natural, para que los próximos conciertos pueda darlos allí la Banda de la Academia.

Diputación Provincial

Sesión de la Gestora

LA DEL DIA 3º

A la hora de costumbre se abre la sesión.

Asisten con el señor presidente los gestores señores López Palomo, Vaquero y Garro, y los señores interventor y secretario.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA-PERSONAL Y FOMENTO

Leído el informe favorable de la Administración accidental de Reunidos sobre abono de haberes a la viuda del que fué celador de dicho Establecimiento don Basilio Silva, se aprueba, de acuerdo con él.

Don Juan Martín Albarrán solicita devolución de cuotas en instancia, con informe desfavorable, que de acuerdo con éste se desestima.

Se acuerda acceder a la reclamación de haberes hecha por doña Pilar Jiménez, doña Carolina Fernández, doña Eugenia Galán, doña Laura Rojas y doña Diodora Ortiz Villajos; y al anticipo reintegrable que solicita, con arreglo a ley, para satisfacer necesidades apremiantes, un señor jefe, de Negociado.

El camarada Juan Gil Sastre, auxiliar administrativo de la Corporación, da cuenta de haber sido encuadrado desde el día 4 del mes actual en la primera Bandera de Castilla de Falange Española Tradicionalista de las JONS, con informe del teniente coronel jefe de Estado Mayor de la Milicia Nacional.

La Comisión acuerda abonarle sus haberes, debiendo justificarse el interesado mensualmente su permanencia en la Milicia nacional.

El señor ayudante de la Sección de Vías y Obras informa sobre la procedencia del nombramiento de auxiliar del trozo primero del camino vecinal de Torrijos a Chozas de Canales.

El gestor señor Garro, del distrito, entiende que siendo necesaria la reparación de este trozo no hay precisión hasta su arreglo, de dicho auxiliar, rogando a la Comisión y acordándose así que se estudie la forma de poder llevar a cabo esta reparación, de absoluta necesidad.

BENEFICENCIA E INDETERMINADO

El señor director del Hospital de Dementes denuncia a la Comisión, en comunicación que se lee, algunas deficiencias observadas en dicho Hospital.

A propuesta del señor Vaquero se acuerda que pase a informe del visitador correspondiente, visto el cual se aprobará su solución con cargo a presupuesto, rogando a dicho señor director ingrese en la caja provincial la cantidad que dice poseer para material del Establecimiento en el Banco de España.

El señor administrador de Dementes presenta dos comunicaciones que se aprueban, una relativa a necesidades de leña y paja en el Establecimiento y otra rindiendo cuentas de gastos mayores ocurridos en el mismo durante el pasado mes de mayo importantes 4.429,03 pesetas.

Se aprueban las cuentas del mes del mayo que presenta el señor administrador de Recaudación de 1.000 pesetas.

unidos, por valor total de setas 18.344,68, con informes favorables de los señores visitador e interventor.

Igualmente se aprueban las facturas de la Electricista Toledana por suministro de fluido eléctrico durante el mes actual, importantes 28,44 pesetas.

De acuerdo con el informe favorable de intervención se accede a la súplica de abono de la consignación de material asignado al Tribunal de lo contencioso-administrativo, y que éste dejó de percibir desde julio último.

El señor depositario le fondos da cuenta, en comunicación de haber realizado las gestiones que sobre el cambio de dos billetes, propiedad de una enajenada mental, se le encargaron, indicando los trámites precisos para conseguirlo. La Comisión acuerda autorizarle para que lleve a efecto éstos.

Se leen dos telegramas enviados al Generalísimo y al alcalde de Bilbao, con motivo de la toma de esta ciudad por nuestro glorioso Ejército y la contestación al primero.

INTERVENCION

Se aprueba la distribución de fondos presentada por el señor interventor para satisfacer las obligaciones del próximo mes.

OTROS ASUNTOS FUERA DE LA ORDEN DEL DIA

El señor director del Hospital propone el ingreso en

También podrán ser Tenientes provisionales de Artillería e Ingenieros los eliminados en Ciencias exactas, Físico-químicas y Químicas

Jefatura de Instrucción, Movilización y Recuperación

Cursillos

Al curso para formación de Tenientes provisionales de Artillería e Ingenieros que ha de tener lugar en Burgos el día 15 de julio próximo, concurrirán, dentro de las condiciones que se especifican en la convocatoria de referencia, además de los Ingenieros civiles y Arquitectos, los licenciados en Ciencias exactas, Físico-Químicas y Químicas.

Burgos 25 de junio de 1937. El General Jefe, Luis Orgaz.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Permanente

Algo más tarde que a la hora de costumbre se abre la sesión.

Asisten el Sr. Alcalde y los tenientes Sres. Labandera, Jiménez Montemayor, Manso.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

La Alcaldía da cuenta de haberse cumplimentado la Orden del Gobierno General del Estado, sobre provisión interina del cargo de Secretario de la Corporación, dándose por enterada la Comisión.

Leído un oficio del Capitán Jefe del Cuerpo de Seguridad y Asalto en esta capital, interesando la contribución económica del Ayuntamiento para la reparación del cuartel de las fuerzas indicadas, se acuerda contribuir con la

Reunidos de un chico de diecisiete años, que no tiene familia y se halla ya completamente curado. A propuesta del señor presidente se acuerda ponerle a disposición del alcalde de su pueblo ya que tiene edad para poder ser utilizado en los trabajos ordinarios propios de su sexo.

El señor interventor da cuenta de no haber recibido aún contestación, ni el ingreso correspondiente del señor agente encargado de la recaudación del impuesto de cédulas personales.

Se lee una comunicación dando cuenta de las condiciones en que se halla un camino vecinal por las lluvias, acordándose arreglarlo cuando las circunstancias lo permitan.

Igualmente se leen los telegramas de contestación de pésame por la muerte del general Mola.

Sobre una comunicación del capitán de las fuerzas de Asalto solicitando cantidad para ejecutar obras necesarias en el cuartel, se acuerda facultar al señor interventor para que contribuya proporcionalmente a como lo hagan otras entidades, pero con una cantidad no superior a 1.500 pesetas.

En recurso de un funcionario por separación del servicio se acuerda darle el trámite legal.

LAS GESTIONES PARA UNA OPERACION DE CREDITO

A continuación, el señor presidente da cuenta de sus gestiones en Burgos con el objeto de concertar la acordada operación de crédito y se lee después la contestación a ellas del señor director del Tesoro, en la que se promete intentar la concesión de auxilio económico a la Corporación por cualquiera de los procedimientos solicitados, pero para ello precisa indicación de la cantidad indispensable, justificación y garantías de su reintegración.

Con arreglo a ella se acuerda marcar esta cantidad indispensable en un millón de pesetas, aprobar la gestión llevada a cabo por los señores presidente e interventor y expresar la satisfacción de la Corporación por la acogida hallada en sus gestiones.

También da cuenta el señor presidente de hallarse funcionando en Valladolid la Diputación y Ayuntamiento de Madrid, acordándose recu-

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las siete.

Maternidad, a las siete.

Santa Clara, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las ocho.

Santo Tomás, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Fábrica de Armas, a las once y 50 minutos.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 1º de julio de 1937

Don Juan Fernández, don Enrique Vera, don Juan Rivas, don Salvador Lopez, don Apolonio Iglesias, don Luis Ramos, don Mariano Sánchez, don Bernardino Santos, don Isaac Soler, don José Alandi, don Santiago Onno, don Lucas Ortega, don Ángel Aguilár, don Julián Hernández, don Luis Menéndez, don Emilio Ferriz, don Gonzalo Pujado, Sor Carmen Segura, don Ramón Vaquero, don Juan García, don Máximo Blanco, don Albano Fernández, don Juan Antonio Velasco, don Julio Pérez, don Claudio F. Marcote, Joaquín Romero, don Fernando Gosalvez, don Antonio de la Torre, don José Ruiz Palencia, don Felipe Vaquero, don Ángel García Ochoa, don Pablo Alonso y don Luis Merchán.

Señalamiento de pagos para liquidar las cargas que aquella provincia sigue costando a la Corporación.

A propuesta del señor interventor se acuerda higienizar uno de los patios del Palacio Provincial, con la correspondiente censura para el conservador del edificio.

Encargada la Secretaria, en sesiones anteriores de elaborar las bases para sacar a concurso su provisión interina, da ésta cuenta de la labor realizada, así como de una disposición repiente que viene a interpretar el punto de vista con que la Comisión enfocó el problema desde un principio.

En virtud de éste último, se acuerda sacar a concurso los cargos interinos de Interventor, Secretario y Depositario de la Corporación, sometiendo las bases a estudio de la Comisión de Régimen interior y trayéndolas para su aprobación a sesión extraordinaria.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión.

Susíbete a IMPERIO

Gobierno Militar

Relación nominal de cantidades recibidas en este Gobierno Militar, ingresadas en la Sucursal del Banco de España en esta plaza, con el destino que a continuación se expresa:

Suscripción Nacional

Por multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 85 pesetas; Donativo del Capitán de Infantería retirado con destino en el Batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1, D. Juan Flores (segundo donativo), 25 pesetas. Total, 110 pesetas.

Para el acorazado «España»

Donativo hecho por los Jefes, Oficiales y falangistas de la 4.ª Bandera de Castilla de F. E. T. de las JONS, 5.885,75 pesetas; Entregado por la 5.ª Compañía de la Guardia Civil de Servicios Especiales de Orden y Policía, 1.890; D. Pedro Guzmán Pompa, del pueblo de Leganés, 500; Canosa Hermanos, por trabajos verificados para la Delegación de Orden Público, 51.

Total, 5.806,75 pesetas. Toledo 30 de junio de 1937.—El Capitán Secretario, Bienvenido Moraleda.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Toledo

Se pone en conocimiento de los alumnos oficiales que hayan de examinarse en la próxima convocatoria extraordinaria de septiembre, que podrán acudir a este Centro para recibir orientación prudencial en sus trabajos durante las horas siguientes, en los días que señale cada uno de los profesores y a partir del día 1.º de julio:

Física y Química, a las nueve de la mañana.

Geografía e Historia, cursos 2.º, 3.º, 4.º y 5.º, a las once.

Geografía e Historia, curso 1.º, a las doce.

Latín, a las doce.

Lengua y Literatura Españolas, a las doce.

Matemáticas, a las cuatro de la tarde.

Las horas de otras materias serán señaladas oportunamente. Toledo 26 de junio de 1937. Primer año triunfal.—El Director, Eduardo Juliá.

Pregón de la Falange

Delegación Provincial

Sección Femenina

Donativos enviados de las Delegaciones locales a esta Delegación Provincial durante el mes de junio:

DOMINGO PEREZ.—37 camisas corrientes.

VELADA.—6 camisas blancas de punto, ocho cartucheras, 8 docenas de vendas de herido y 5 calzoncillos.

NOMBELA.—Donativo para «Auxilio Social»: 3 jamones, 30 docenas de huevos y 2 docenas de gallinas.

Donativo para el Hospital: 21 pijamas y 18 paños.

Cartelera

Cine Imperio

HOY, 5,30 y 7,30, HOY

La graciosa

ANNY ONDRA

Una amiguita como tú

Cine Moderno

HOP, 5,30 y 7,30, HOY

LA ULTIMA SENDA

F.E.T. de las J.O.N.S.

Las milicias nacionales saludarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto.

Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

Servicio de

Bar y Comidas

Nueva, 8 TOLEDO

Tragaluz del frente

Abijados de Guerra

El manuscrito del poema del Cid

por Miguel ARTIGAS Director de la Biblioteca Nacional de Madrid

SI difícil es para el que se cita madrina de guerra el decidirse por el periódico en el cual cree tiene más probabilidades con sólo publicar su importante nombre de conquistar varias madrinas de guerra, ¡¡una es tan poca cosa para deslumbrar a los compañeros!!...

Al autor de "Tragaluz del Frente", en contestación a su artículo "Madrinas de Guerra", publicado el día 12 del corriente.

los que tenía, pero que cual quier día recibirá los cuarenta y ocho nuevos en distintas posturas que se ha hecho pensando en ella.

contestación; ésta, segura será como la imagina; un trozo de papel en el que el olor de pólvora se mezcla con la ternura brusca y añiada del corazón que pareció de duro acero en el combate y que en el descanso añora las manos femeninas que entre caricias enjungen el sudor glorioso de su victoria.

Llega la carta, y al leer las primeras líneas, la chica, estupefacta, mira el sobre, dudando sea para ella; más bien parece una proposición para una casa cinematográfica. La carta consta de los siguientes apartados:

a) Diciéndole que el nombre de ella, aunque se llame Tiburcia, le ha inspirado el ser la elegida entre las centenares que contestaban a su solicitud.

b) Llena una cuartilla describiendo complacidamente su persona. Según él, mide uno ochenta, aunque su ficha diga que su talla es uno cuarenta; tiene los ojos negros raramente ahuevados, etc., etc. y apasionados, aunque ligeramente.

c) Que no le envía su retrato porque se le agotaron

d) Que él aún no ha ido al frente porque en la retaguardia no pueden pasar sin su valiosa cooperación, pero ¡¡ah!! el día que vaya van a ser pocos los rojos que quedan para enfrentarse con él... y al acabar este párrafo la chica, desolada al ver tanta materialidad donde ella supuso tanto espíritu, rompe en menudos trozos la carta tan ardientemente esperada. Por contener las lágrimas, fija sus ojos en el periódico abandonado sobre la mesa y maquinalmente ve una esquila en la que dice brevemente: "Fulano de Tal: ¡¡Presente!!" y el heroísmo callado y lacónico que le habla desde esta esquila, la hace pensar que para uno que se embosque en la retaguardia, hay miles de héroes que diariamente, por hacer Una, Grande y Libre, enrojecen con su sangre generosamente vertida las cinco rosas de su haz; y con más ilusión que nunca, escogiendo otro nombre al azar, la pluma entre los dedos y una sonrisa en los labios, empieza a escribir... Querido ahijado.

A. A. M. C.

A donj Ramón Menéndez Pidal

No quisiera creerlo. Si alguien de acá o de allá prueba y asegura que no es cierto, me proporcionará una gran alegría.

Me dicen que el manuscrito del Poema del Cid, el Códice de Per Abat que se guardaba como lo que es: como un tesoro, en una caja fuerte del Banco de España de Madrid, ha desaparecido.

La noticia ha llegado a mí por un miliciano pasado a nuestras filas en uno de los frentes de Madrid. No es un erudito precisamente el miliciano; pero él tuvo ocasión de escuchar el relato de la desaparición en una tertulia de hombres de letras. Uno de éstos, persona bastante conocida por algunas publicaciones y por su afán de rebuscador y coleccionista, gran su puesto en materia de incautaciones durante los primeros meses del Alzamiento, contaba y lamentaba su decepción cuando al registrar la caja del

Banco donde se guardaba el Poema, la encontró vacía; es decir, no del todo vacía, pues en el lugar del manuscrito encontraron una pistola.

Este detalle de la pistola tiene un cierto aire de novela de detectives...

Los mal pensados que nunca faltan verán en todo esto una fábula preparada para deslistar; los ingenuos, un atropello y una depredación más, y todos los españoles cultos, si llega a confirmarse la desaparición, verán en ella una de las desgracias más lamentables de esta guerra.

¡El venerable manuscrito del primer monumento de nuestra poesía, la sagrada ejecutoria del espíritu de nuestras letras, que no se podía ver ni tocar sin sentir una profunda emoción!

Dos siglos habrían pasado desde que el ignorado poeta castellano compuso su Cantar, cuando el buen Per Abat transcribió su copia perdida e ignorada hasta que D. Tomás Antonio Sánchez le incluyó en su "Poetas españoles" anteriores al siglo xv.

El manuscrito que se guardaba en un convento de monjas de Vivar, fué llevado entonces a Madrid, después de varias vicisitudes quedó vinculado pro indiviso a los herederos de D. Alejandro Pidal.

Hace poco más de un año se hicieron gestiones para que el Estado lo adquiriese, sin que se llegase a un acuerdo.

Es verdad que el texto ha sido estudiado y científicamente comentado con esmero y escrupulosidad; que existe una edición paleográfica y una edición crítica con comentarios extenso y luminoso de don Ramón Menéndez Pidal... Todo esto es verdad; pero aún prescindiendo del valor de evocación, irreemplazable, de los viejos ídolos, todavía desde el punto de vista lingüístico e histórico, tienen su importancia.

Hay tachaduras y enmiendas del copista que con los medios cada día mas perfectos que la química y la óptica proporcionan y pueden proporcionar, podrían aclararse un día si es posible consultarlo.

Son tantas, tan continuas y de tal importancia las pérdidas que el Tesoro histórico y artístico español está sufriendo en la España roja, que vamos perdiendo poco a poco la sensibilidad; pero cuando llegan casos de esta magnitud, se renuevan todas las anteriores y una nueva angustia oprime nuestros pechos.

¿Hasta dónde llegará nuestra desgracia? ¿Dónde hallará término y fin la obra nefasta que parece empeñada en borrar de la memoria de los hombres el recuerdo de todas las gestas y glorias de España? Cuando los hispanistas repartidos por todo el mundo conozcan esta desaparición, esta probable substracción del venerable códice, se darán cuenta si todavía no se la dieron, con todo lo sucedido, de la terrible tragedia a que está sometida la cultura histórica española sin encontrar apenas más que una indiferencia, ya irritante, entre los hombres cultos del mundo.

Quiera Dios que el ex miliciano del frente madrileño se haya confundido, que no oyesse bien, y que quien tenga pruebas, ocasión y medios de informarse lo desmienta y nos alivie de esta pesadumbre.

El rabo fuera

Es verdaderamente extraño la aparición de individuos que ahora se despepitan por demostrar entusiasta adhesión y apego incondicional a los nuevos modos que precisa España para remozarla. ¿De dónde salen estos hombres? ¿Cuál ha sido su labor en todo el tiempo en que se ha incubado el mal que padecemos? Sencillamente: plácida vida a la bartola y... muy a gusto en el machito. Esta es la única frase que les cuadra. Estos son aquellos hombres que cuando alguien, con sentido justo de la vida y del momento, les hablaba de lo peligroso que era no tomar parte en las actividades ciudadanas, contestaban: "Yo no quiero meterme en nada; yo no quiero figurar". Claro está que a la sombra de esta "modestia" se escondía un vago o un inepto; la mayor parte de las veces, ambas cosas.

No se sabe de dónde vinieron, pero sí que cuando regresaron a sus lares era porque tenían la seguridad de que cada casa era un cuartel de tropas amigas. Es más: a tal punto llegaba el celo por la causa en estos señores, que con un rigor que bien fuese bueno se emplease para el uso de la flor de azahar, al infeliz que sorprendían con una cinta o atributo de adhesión a la causa, se le arrancaban en público de una manera violenta; claro está que esto lo hacían en público y con modestísimos ciudadanos.

¡Qué gran habilidad la de estos hombres que saben nadar y guardar la ropa!; pero a este efecto, les referiré un sucedido muy gracioso y de grandes enseñanzas que viene como anillo al dedo.

Se trata de dos perros, que al igual que Escipión y Berganza, tenían también sus nombres: Guirusto y Guitigui; Guirusto, un perro de gran alzada, bonachón, pero de malas pulgas; Guitigui, una monada de perro, tan chiquitín, que dió origen a que se le conociera con el mote de los "15 céntimos"; un perro grande y un perro chico. Todo lo que tenía Guirusto de sufrido, tenía Guitigui de cascarrabias y comprometedor.

En sus bromas pesadas, sacaba de quicio a Guirusto, terminando las continuas escaramuzas con la paciencia del perro grande, teniendo que poner el pequeño pica en polvorosa, metiéndose en un bajante de aguas de lluvia que le servía de burladero (tan pequeño era). El desesperado Guirusto, siempre quedaba tan burlado, pero hete aquí que un buen día, como ahora se dice, el chiquitín se deja el rabillo fuera y... fué chica la zarabanda que sufrió el pobre Guitigui. ¡Ojo, caballeros, con dejarse algo fuera!

...Que tú bordaste en rojo ayer

Aún recuerdo tus dedos, como cinco azucenas, bordando mi camisa con febril emoción, mientras que de tus labios brotaba un himno nuevo que sólo se podía cantar a media voz.

Sus cálidas estrofas iban quedando presas en las leves puntadas del bermejo cordón; quizás alguna lágrima les sirvió de bautismo, y acaso algún suspiro les sirvió de oración.

Eran las cinco flechas, como las cinco huellas que el roce de tu mano en la tela marcó; y el aire perfumado de tu cálido aliento prisionero entre el hilo para siempre quedó.

Yo visto la camisa con el plural orgullo de ser el uniforme y de ser tu labor, y tiemblo emocionado al pensar que tu mano rozó en el mismo sitio que hoy roza el corazón.

El día que la Muerte acuda a nuestra cita y tiña mi camisa de sangre, cara al Sol, ni el frío de su mano podrá nunca llevarte el divino perfume que la tuya dejó.

Juan SANCHEZ SOLA

Leganés, Año triunfal.

Prueba de patriotismo de un español

El comandante-jefe de la Bandera de Marruecos ha recibido con esta fecha la siguiente carta de don Román Aguilera Sanz, que ha pasado en estos momentos por el duro trance de perder a un hijo suyo en el campo de honor. Dice así:

"Señor Comandante de la Bandera de Marruecos,

Muy señor mío y de la mayor consideración: Con fecha 20 del corriente recibo su entrañable carta en la que me comunica la triste desgracia de mi hijo Francisco Aguilera Llorente, ¿falangista?, y con la mano temblando y el corazón afligido de dolor, me dirijo a usted para darle las gracias por la gratitud que usted ha tenido conmigo haciéndome saber la triste desgracia de mi hijo.

Al mismo tiempo me dirijo a usted como padre del citado hijo que, embriagado de profundos sentimientos religiosos y patrióticos, le dirijo estas líneas para demostrarle los sacrificios que he hecho y

sigo haciendo y haré en defensa de nuestra querida Patria.

Tengo otro hijo militar desde hace ocho años y falangista antes del Glorioso Movimiento, que se encontraba en el hoy liberado Bilbao, sin saber su paradero, y si esto no es suficiente, estoy yo dispuesto, aunque de edad avanzada, a ir a defender nuestra querida Patria.

En espera de sus atenciones, se despide suyo afectísimo s. s.,

q. e. s. m., Román Aguilera Sanz Zazuar, 24 junio 1937. ¡Arriba España!"

He aquí una prueba más de patriotismo que los buenos españoles sienten por esta España grande que, paso a paso, va sacudiéndose del enemigo común de la civilización. Este padre que acaba de pasar por el dolor de perder a un hijo, ofrece otro, y por si no viviera, se siente capaz de seguir

su gloriosa estela para que con su modesta ayuda empuñen las armas en defensa de la Patria.

Orgulloso puede estar este padre de que, como tantos, su hijo, que sintió las fibras de patriotismo, haya dado generosamente su sangre juvenil en pro del resurgimiento de la España Imperial que todos anhelamos.

Casa TALAVERA Tejidos y Calzados Zocodover, 1 y 3 TOLEDO

Relojería Joyería y Óptica José Hurtado Sucesor de Valle Objetos para regalos y pulseras a medida Belén, núm. 11 - TOLEDO

Acción Española ANTOLOGÍA

- Ramiro de Maeztu + Víctor Pradera + Calvo Sotelo + José A. Primo de Rivera + José María Pemán + Eugenio Montes + Orazio Pedrazzi + Juan de la Cierva + Jorge Vigón + Sánchez Mazas + Vargas Latapie + García Villada + Giménez Caballero + Carlos Costamagna + General García de la Herrán + Pierre Gaxotte + P. A. Cuadra + Sáinz Rodríguez + Carlos Miralles + Areilza + Marcial Solana, etc.

De venta, en todas las Librerías

Administración: Garibay, núm. 34 - SAN SEBASTIAN

nuestra antena DE ESPAÑA

Ha empezado la ofensiva nacional en el frente de Santander

Se elevan al millar el número de pasados y prisioneros hechos en el día de ayer

Frente de Madrid

Miaja dice que las operaciones de Vizcaya continúan su curso natural

«Mundo Obrero» exige la unión de todos los partidos político

LO QUE DICE MIAJA

Frente de Madrid.—Miaja está pesimista. Al recibir hoy a los sinvergüenzas de la prensa roja les ha dicho, refiriéndose sin duda a nuestro avance en Vizcaya y Santander, esta frase amarga: «Las operaciones siguen su curso natural. El dolor hace al humorista».—Radio A. Z.

LAS MUJERES LIBRES HABLARAN POR RADIO

Madrid.—Unión Radio anuncia que cederá su micrófono todos los viernes a las ocho al grupo llamado «Mujeres Libres». No especifica el estudio de Unión Radio si ésta llevará su micrófono a la calle de Peligros. Radio A-Z.

Frente de Madrid

Resumen de la prensa roja de la noche

«Claridad». Clama por millonésima vez en el desierto, predicando la fusión de los partidos comunista y socialista, agotando todas las razones para esta unificación; termina diciendo que la realidad de la guerra obliga a ello.
«El Sindicalista», ocupándose de política internacional, asegura que Eden quiere salvar su responsabilidad y para ello trata de poner remiendos en el Comité de No Intervención.
«Heraldo de Madrid». Pone sus esperanzas rojas en la voz de Dimitroff, que será oída por las democracias internacionales.
«Informaciones», pretende, con intenciones piadosas, despreciar envidia en Inglaterra y en Francia, por el mineral de hierro vizcaíno, ahora en manos de los nacionalistas.
«La Voz» dice que la España roja espera recibir nuevos alientos de los países democráticos.
«Mundo Obrero», lo mismo que «Claridad», se dirige a los socialistas y comunistas para que sellen la unión de sus partidos sin perder ni una hora.
La Prensa roja de Madrid vuelve a sus primeros temas
Madrid.—Los diarios de Madrid no han conseguido llenar el hueco que antes ocupaban hablando de la república de Euzkadi, de los bravos mineros y del cinturón de Bilbao; así es que se han puesto a emplear sus antiguos moldes; y «Claridad» habla de la fusión de los partidos, vieja conocida muestra, y «Heraldo» se ocupa de Dimitroff y de las cartas que éste escribe a los de la II Internacional y a otros casinos de este orden.
Ayer decía que Dimitroff va a hablar, y que su voz tiene mucha importancia; parece que Dimitroff lo que quiere es que gane el «Heraldo».
Radio A-Z.

Valencia y Barcelona

Toda Barcelona será perfectamente fortificada

La C. N. T. prohíbe la entrada en el gobierno catalán a Bosch Imperá

BOSCH IMPERA EN EL GOBIERNO A PESAR DE LA PROHIBICION DE LA C. N. T.

Barcelona.—La CNT envió delegados para evitar la inclusión de Bosch Imperá en el nuevo gobierno; el señor Companys les dijo que bueno, y luego apareció en la lista el aludido sujeto. Esto ha debido ser interpretado por la CNT como signo de cooperación. Radio A-Z.

SE PROHIBE LA PROPAGANDA POR LOS ROJOS

Valencia.—Por el ministro rojo de gobernación se ha dictado un decreto prohibiendo la propaganda política, en vista de las continuas discusiones y disturbios que provoca en el ejército, tanto entre oficiales como entre soldados.

El enemigo opuso alguna resistencia para la ocupación de Valmaseda

Bilbao 30.—Las fuerzas nacionales ocuparon por la mañana la importante población de Valmaseda en el mismo límite de las provincias de Vizcaya y Santander. El enemigo opuso alguna resistencia que fué vencida, abandonando muertos y material de guerra en cantidad bastante grande. Tomada posesión por las fuerzas nacionales del pueblo continuó el avance ocupando algunas posiciones en la provincia de Santander. Desde hoy ya no se dirá Frente de Vizcaya sino Frente de Santander.

Los catalanes piden la fortificación de Cataluña

Barcelona.—En Barcelona ha comenzado una intensa propaganda bajo el título «Antes de un mes». Antes de un mes, los catalanes exigen que Barcelona se constituya en una ciudad fortificada y sean artilladas sus costas; estas medidas se deben a la repercusión tan grande que en Barcelona ha tenido la ocupación de Bilbao.

SE CREAN COMPAÑIAS DISCIPLINARIAS DE CASTIGO

Valencia.—Se anuncia la creación de compañías disciplinarias en los batallones, a semejanza de las que tiene establecidas la legión francesa en Marruecos, en las que se trata de un modo tan despiadado a los que van a ella; será un 50 por 100 de bajas en tiempo de paz. Estas compañías disciplinarias están destinadas a acoger amorosamente a los de la FAI y CNT que no se conformen con los dictados del señor Negrín, de Prieto, de Ossorio y Gallardo y del reverendo decano de Canterbury. Radio A-Z.

REVISION DE LOS PROCESOS EN LA ZONA ROJA

Valencia.—El ministerio de justicia rojo ha ordenado una revisión de todos los procesos verificados hasta ahora y se instituya sumario a los detenidos que aún no hayan sido procesados, con objeto de descongestionar las cárceles.

Suscríbete o IMPERIO

Ha sido ocupado Castro Urdiales

Roma.—Según informan a última hora las fuerzas nacionales en impetuoso avance han ocupado el pueblo de Castro Urdiales situado a 38 kilómetros de Bilbao. En dicho punto ha sido apresado el comandante rojo del batallón Avellaneda y numeroso material.

La flota mercante cogida en la ría de Bilbao supera en tonelaje a la flota mercante roja

Londres.—Además del abundantísimo botín cogido por las tropas nacionales en todo el frente de Vizcaya, nos hemos apoderado de una importante flota mercante que se hallaba anclada en la ría y cuyo tonelaje sobrepasa a la que tienen en su poder los rojos.

Prieto, Renilla y Moro.-S. L.
FABRICANTES DE HARINAS
Talavera de la Reina

Frente de Vizcaya

¿Ha sido ocupado Castro Urdiales?

Treinta oradores de F. E. T. de las J. O. N. S. realizan una intenso propagando por todo Vizcaya

Auxilio Social en Bilbao

Bilbao.—Continúa su gran labor «Auxilio Social» en Bilbao; los socorridos diariamente en dicho centro se elevan a varios miles. Todas las jóvenes bilbainas están aportando su ayuda material y moral.

La Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. de las JONS destaca su escuadra de oradores en Bilbao

Bilbao, 30.—La Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. de las J. O. N. S., dispuso que treinta oradores jóvenes se destacaran en Bilbao para realizar un vasto plan de propaganda. Dichos jóvenes proceden de todas las provincias de España y ya han invadido las calles, plazas y pueblos de Vizcaya. En todo Bilbao causó sensación la valentía de los oradores espontáneos con su nuevo estilo, portadores de la esencia de la Nueva España Imperial. El tema nacional-sindicalismo fué acogido en toda la cuenca minera con delirante entusiasmo. Los oradores llevaban tras sí continuas manifestaciones de adhesión a Franco, al Ejército y a las milicias salvadoras de España.
El Delegado Nacional de F. E. T. de las J. O. N. S., recibe multitud de felicitaciones por el nuevo método genial de propaganda.

Visado por la Censura

La desmoralización en el campo enemigo es tan grande que continúa el chorreo de milicianos a nuestras filas. Hoy lo hicieron en gran número, pasando del millar, la mayoría con armamento y dotación completa.

Se pasan a nuestras filas más de un millar de milicianos

Bilbao, 30.—Ha continuado el impetuoso avance de nuestras tropas, a pesar del temporal reinante. Nuestras fuerzas ocuparon, a última hora de la tarde, Avellaneda y las alturas que dominan los pueblos de Mercadillo y Lopuerta, que pueden considerarse virtualmente en nuestro poder.

S. E. M.

AVISO A LOS CAMARADAS MAESTROS

Teniendo conocimiento esta Jefatura de que existen muchos camaradas Maestros de ambos sexos afiliados a la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. y que no están inscriptos en la Sección Española del Magisterio, se pone en conocimiento de dichos individuos que tienen la obligación ineludible de sindicarse en esta Sección, sin excepción ni pretexto alguno.

De no hacerlo, esta Jefatura tomará las medidas oportunas para evitarlo.

Para inscribirse pueden hacerlo en la oficina local de S. E. M., Armas, 1, los días laborables, de doce a una y de seis a siete.

De orden del Jefe Territorial:
El jefe Local,
Alfonso Veiga Basonta

Nuestras fuerzas se apoderan de importantes posiciones en el sector de Villaharta

Córdoba, 30.—Las tropas nacionales han interrumpido la calma reinante por todo el frente de Córdoba. En el sector de Villaharta, después de un audaz golpe de mano, se apoderaron de varias posiciones enemigas, dejando en nuestro poder más de una veintena de muertos y de gran cantidad de material. La desmoralización enemiga fué tan grande que nuestras fuerzas se aprovecharon de estos momentos y ocuparon el Pantano de Guadalmédano, habiendo quedado libre una zona en una extensión de cien kilómetros.

EXTRANJERO

nuestra antena

Se amenaza con un cierre en todo el territorio francés de los hoteles como protesta de la semana de cuarenta horas

El partido socialista francés tiene instrucciones para eliminar la oposición del Senado

Violento incendio a bordo de un buque británico

New York (U. S. P. I. S.)—En las cercanías de las Islas Bermudas ha estallado un incendio a bordo del buque británico «Sandgate Castel», habiendo abandonado la tripulación el buque que se ha embarcado en las lanchas de salvamento que hasta el momento actual no han sido recogidas. Han salido buques de socorro.

Ha sido salvada la tripulación del barco británico incendiado

New York.—Ha sido hallada la tripulación del buque inglés incendiado de que anteriormente damos noticia. Han sido hallados por un navío americano que acudió al llamamiento de socorro, siendo trasladados los naufragos a New York en la propia nave salvadora.

DELBOS RECHAZA LA PROPOSICION DEL GOBIERNO BELGA SOBRE LOS EMBAJADORES EN ROMA

París (U. S. P. I. S.)—Según los diarios, el Ministro Delbos ha rechazado la proposición del Gobierno belga para resolver el asunto de los embajadores en Roma que ha quedado en suspenso después de la conquista etíopica. Se espera con ansia el regreso del nuevo Ministro de Hacienda Bonnet, para resolver las disposiciones financieras y la defensa del franco contra nuevas infracciones, especialmente después del anuncio del próximo anuncio del fondo británico para la estabilización de los cambios.

300.000 locales-hoteles, cafés y casas de comidas cerrarán en Francia a causa de la aplicación de las cuarenta horas

París.—En tanto el problema económico sigue dominando la situación de Francia, con la incógnita que presenta. Continuando madurándose la amenaza de un cierre en todo el territorio francés de todos los hoteles, como protesta de la semana de cuarenta horas. Se calcula que 300.000 locales participarán en el movimiento, y se espera que el gobierno debe intervenir, para evitar los graves perjuicios que sufrirá la industria turística francesa.

LA COLABORACION INDUSTRIAL ITALO-ALAMANNA

Venecia (U. S. P. I. S.)—Como consecuencia de los cambios de impresiones sobre asuntos económicos, que han tenido lugar durante su reciente viaje a Italia de los industriales alemanes, se acordó la celebración de reuniones periódicas entre representantes de la Confederación Fascista Industrial y el Grupo alemán al objeto de realizar una más intensa colaboración entre las industrias alemana e italiana. La primera reunión tendrá lugar el primero de julio próximo en Venecia.

NORUEGA AUMENTA SU ARMAMENTO

Oslo, (U. S. P. I. S.)—El parlamento noruego ha votado nuevos armamentos por una suma equivalente a 94 millones de libras. Tal acuerdo ha sido acogido con satisfacción, porque se esperaba proporcionar al país una seguridad insuficiente con las garantías de la neutralidad.

Inglaterra ha perdido el monopolio cultural en Palestina

Y ahora intenta llevar a cabo una intensa propaganda

Jerusalén (U. S. P. I. S.)—Las declaraciones hechas en Londres por Lloyd George acerca la difusión de la cultura italiana entre los pueblos del próximo Oriente, son comentadas por la Prensa árabe. Como se recordará, al terminar su estudio Lloyd George, ha afirmado que si Inglaterra no intensifica su propaganda cultural en Palestina se verá próximamente enteramente suplantada por Italia. Hace observar, además, que la primera condición psicológica para abrir el camino a la

LA EXPOSICION DE ARTE FINLANDES EN ROMA

Roma (U. S. P. I. S.)—S. E. Dino Alfieri, ministro de la Cultura Popular, inauguró la Exposición de Arte finlandés de los siglos XIX y XX.

La Exposición se ha organizado bajo el alto patronato del ministro de Negocios Extranjeros Cande Ciano y el ministro de Negocios Extranjeros de Finlandia, el presidente de la Confederación fascista de profesionales y artistas, habiendo presenciado el acto inaugural gran número de personalidades finlandesas.

Su Santidad aprueba los milagros del beato español Salvador de Aorta

Castel Gandolfo (U. S. P. I. S.)—El Sumo Pontífice, después de haber recibido al Cardenal Secretario de Estado y al Director de la Radio Vaticana, asistió a la lectura decreto aprobando los milagros del Beato español Salvador de Aorta, propuesto para la santificación, cuya lectura hizo el secretario de la Congregación de Ritos. El Pontífice, en una breve alocución ha expresado su esperanza de que el Santo español consiga el milagro de devolver la paz a su país y a todo el mundo.

Visado por la Censura

Agresión contra una manifestación del Partido Popular francés

París (U. S. P. I. S.)—El partido popular francés ha hecho público que al regresar de una manifestación, los adheridos al partido habían sido objeto de un atropello en las calles de París, donde fueron apedreados e incluso se dispararon dos tiros contra un automóvil. El número de heridos por la agresión alcanza a 17 personas.

LAS CONVERSACIONES ROOSEVELT - VAN ZEELAND

Washington (U. S. P. I. S.)—Durante su conversación, Roosevelt y Van Zeeland, han tratado de los problemas financieros mundiales. Con referencia a la conferencia económica internacional, se aguardan las opiniones de los Gobiernos interesados.

EL ANIVERSARIO DEL GLORIOSO MARTIRIO DE LEKEMPTI

Roma (U. S. P. I. S.)—Los días recuerdan los detalles del aniversario del glorioso martirio de Lekempti. Contra trece italianos y algunos fieles indígenas se lanzaron aullando seiscientos enemigos astutos como serpientes, invisibles como las tinieblas, guiados por algunos jóvenes educados en la mal llamada escuela militar de Oletta, dirigida por oficiales suecos.

Poco después, el motorista fué alcanzado y muerto. La venganza no podía hacerse esperar, y en cuanto la zona se hallaba completamente en nuestras manos, no se trató de venganza con tragedias y terrores, sino la pacífica conquista de gentes que estupefactas acogían nuestras tropas con manifestaciones de júbilo, y a continuación se les unía para dar caza al banditismo, residuos de la vieja dominación.

COMUNISTAS AUSTRIACOS, DETENIDOS

Viena (U. S. P. I. S.)—Ha sido detenido un grupo de comunistas austriacos por haber facilitado su paso para España a voluntarios procedentes de Checoslovaquia.

Accidente de ferrocarril en Londres

París (U. S. P. I. S.)—Según noticias de Londres un tren directo a la capital inglesa ha sido desviado erróneamente hacia una vía muerta causando la muerte a cuatro viajeros y heridos mas o menos graves otras doce.

Fuerte explosión en una mina en Elyreuil

Marsella (U. S. P. I. S.)—En el interior de la mina de Elyreuil ha sufrido una violenta explosión que ha conmovido toda la ciudad y alrededores. Se ignoran el número de víctimas y los daños, aun cuando se suponen sean gravísimos.

ALEMANIA CONSIDERA INACEPTABLES LAS PRETENSIONES FRANCO-BRITANICAS

Berlín (U. S. P. I. S.)—En los círculos políticos juzgan inaceptables las propuestas franco-británicas con tendencia a asumir la totalidad del control de las costas españolas, propuesta que monopolizaría a favor del Gobierno rojo las fuerzas internacionales.

EL CONGRESO DE EX-COMBATIENTES ALEMANES

Berlín, (U. S. P. I. S.)—En Casel ha tenido lugar el acto inaugural del Congreso anual de los ex-combatientes alemanes, al que han asistido una nutrida masa de oficiales y soldados. El presidente de la Asociación dirigió cordiales palabras de salutación a los agregados militares, a los representantes diplomáticos de diversos países presentes al Congreso, y a las delegaciones de los ex-combatientes extranjeros, entre las cuales se hallaba la italiana, dirigida por la medalla de oro Rossi presidente de la Asociación de combatientes italianos. Terminó diciendo que los ex-combatientes alemanes sirven a la causa de la paz, una paz dominada por los principios de la justicia y del honor.

JOVENES CHINOS SE DIRIGEN A ITALIA

Shangai, (U. S. P. I. S.)—Han salido para Italia un centenar de jóvenes italianos y chinos para tomar parte en Roma en el campo Dux. Los jóvenes pertenecen a distintas regiones de la China y son hijos de Ministros y elevados funcionarios del Gobierno y del Partido Nacional. El alcalde de Shangai ha encargado a los jóvenes de trasladar un mensaje al Duce y al Ministro Ciano.

LOS NAVIOS ALEMANES HAN VUELTO A PASAR POR GIBRALTAR

Gibraltar (U. S. P. I. S.)—Los siete navíos de guerra alemanes que entraron ayer en el Mediterráneo, han vuelto a pasar ante Gibraltar navegando hacia el Oeste.

Accidente de Aviación

Nairobi (U. S. P. I. S.)—Un aeroplano francés que intentaba efectuar en 48 horas el vuelo Francia-Madagascar se ha precipitado en las cercanías de Zanzibar resultando heridos los dos aviadores que integraban la tripulación.

SE FINANCIARA LA SOCIEDAD SIDERURGICA ITALIANA

Roma (U. S. P. I. S.)—La «Gaceta Oficial» publica el decreto relativo a los acuerdos financieros que afectan a la industria siderúrgica y que autoriza la emisión de una o varias series de obligaciones Y. R. I.

Hicieron hasta un total de novecientos millones de liras al interés fijo del 4 y medio por 100 de su valor nominal. La operación servirá para financiar la sociedad financiera siderúrgica y para la eventual participación de acciones en otras sociedades que ejerzan la industria siderúrgica.

EN SUECIA SE CONSTRUYE UNA MODERNISIMA AMETRALLADORA ELECTRICA

Estokolmo (U. S. P. I. S.)—Un ingeniero sueco ha inventado una rapidísima ametralladora eléctrica, cuyo empleo incluso resultaría económico para su municionamiento.

BLUM CONTRA EL SENADO FRANCÉS

París (U. S. P. I. S.)—Se anuncia que León Blum propondrá una moción en el próximo congreso socialista para despojar al Senado francés de la posibilidad de provocar crisis ministerial. En otros términos el Partido socialista quisiera, en primer lugar, encadenar al Senado y a continuación suprimirlo totalmente.

EL CONGRESO DE EX-COMBATIENTES ALEMANES

Berlín, (U. S. P. I. S.)—En Casel ha tenido lugar el acto inaugural del Congreso anual de los ex-combatientes alemanes, al que han asistido una nutrida masa de oficiales y soldados. El presidente de la Asociación dirigió cordiales palabras de salutación a los agregados militares, a los representantes diplomáticos de diversos países presentes al Congreso, y a las delegaciones de los ex-combatientes extranjeros, entre las cuales se hallaba la italiana, dirigida por la medalla de oro Rossi presidente de la Asociación de combatientes italianos. Terminó diciendo que los ex-combatientes alemanes sirven a la causa de la paz, una paz dominada por los principios de la justicia y del honor.

SE CELEBRA CON GRAN POMPA EL MATRIMONIO DE MARY PICKFORD CON BUDDY ROGERS

Hollywood (U. S. P. I. S.)—Millares de personas han asistido al matrimonio de la conocida artista cinematográfica Mary Pickford con el notable actor Buddy Rogers, celebrado en el campo bajo un gigantesco sicomoro.

Carnicería de Nicolás Hernández

Martín Gamero, 24

El peligro comunista en el mundo

Los alberges de juventud Centro de propaganda comunista

Cada día es más nefasta la actividad de la "Liga de la Enseñanza" y de la "Confederación de obras laicas", que ha organizado una red de alberges destinados a albergar a los jóvenes durante las vacaciones.

Un lector del semanario "A la page" escribe en el número 20 de mayo: "Yo no había acudido a un albergue de Loiret para oír leer allí las obras de Karl Marx ni para que me alargasen la "Russie Nouvelle"... Tengo la impresión clara de que los socialistas y comunistas quieren hacer de los alberges un centro de propaganda y de influencia".

La "Liga de la Enseñanza" organiza también para este verano un "magnífico periplo a través de la U. R. S. S." destinado a los educadores y amigos de la juventud laica francesa".—(E. I. A.).

Se derrumba la Rusia soviética

Según informaciones que el lector encuentra estos días en la sección correspondiente, la Rusia soviética atraviesa honda crisis, hasta el punto por darse posible la caída de Stalin. Y es claro que Stalin no caerá sólo. Todo empuja a este hombre maléfico y cuanto lo rodea. Lo de meros—dada la magnitud del fenómeno—es el desgaste político y personal de Stalin, con ser enorme el número de sus enemigos. Lo que estremece catastróficamente los cimientos de la U. R. S. S. es su descomunal fracaso, no por previsto menos aleccionador. Aun prescindiendo de la ola de sangre que el bolcheviquismo desencadenó—y ya es prescindir—, podía haber ocurrido, porque la Historia no tiene entrañas, que el nuevo régimen de Rusia hubiera hecho a los supervivientes materialmente felices.

Pero no... Cuantas injusticias podíamos atribuir al capitalismo, y cuantas tiranías carguemos en la cuenta de los Zares, palidecen y aun se borran, si se las compara con el feroz ejercicio de los poderes incontrastables asumidos por el déspota de tanda en Moscú: Primero Lenin. Ahora Stalin, y siempre, como escuderos dóciles, la crueldad y el hambre. El hambre y la crueldad han sido los agentes que el Krenlin movilizó para sojuzgar al pueblo.

No importaba que Lenin discursiera su famosa N. E. P. Esta nueva política económica no sirvió sino para poner de manifiesto la impotencia constructiva del marxismo. Lo que se lograra a este respecto, procedía, a no dudarlo, de la concurrencia de capitales extranjeros, de un solapado espíritu de empresa, de la creación de una nueva burguesía campesina, de los privilegios concedidos al técnico, etc. Es decir, Rusia conseguía rehacer su agricultura y fomentar su industria a fuerza de recibir no pocos de sus principios comunistas. Y para este resultado—piensan muchos hombres—se ha vertido tanta sangre, y se continúa vertiendo, y a este fin de un Estado más despótico que el de las odiadas burguesías europeas, se han sacrificado los proletarios rusos...

El fracaso del comunismo en la práctica real del Estado y de la producción; la otra desesperanza de los que profesaban tales ideas con fe de alucinados, y no encuentran otra certidumbre en torno suyo que el látigo sobre su espalda; la oposición tenaz de Trotzky que cuenta con núcleos muy activos en todas las partes del mundo, la creciente falta de ambiente internacional, la merma de aquel estúpido «snobismo» por el cual no pocos intelectuales y burgueses se titulaban «amigos de Rusia», sin darse cuenta del peligroso juego; el triunfo, en suma de la verdad sobre Rusia, son los motivos que, a la corta o la larga, darán al traste con el Gobierno de los Soviets.

Mientras llega el instante del hundimiento bolchevique no dejemos de ansiarle. El ansia universal de la ruina de Moscú puede preparar el ambiente que lo anticipe. El mundo necesita recobrar su equilibrio moral y político. Lo perturbó la Gran Guerra, y aún más que ella, su peor consecuencia: el soviét.

Desde 1917, los obreros de aquí y de allá han vivido bajo el signo de Moscú.

El terrible veneno ha intoxicado la conciencia proletaria de muchos países.

El veneno venía de Rusia, e importa enormemente que se ciegue para siempre tan nefasta fuente de males.

Tarde o temprano, Moscú dejará de ser el Oriente de los trabajadores. ¡Qué suspiro de alivio entonces, qué salud más bien ganada..!

Los éxitos del frente popular

66 huelgas revolucionarias en cuatro meses en Indochina

"L'Internationale communiste", órgano oficial del Komintern, de febrero de 1937, escribe: "A medida que aumenta la influencia del Frente Popular francés, el movimiento obrero se extiende cada vez más. Del 15 de agosto al 30 de diciembre, ha tenido lugar 66 huelgas, de las cuales 52 en Indochina, 18 en el Tonkin, cinco en Annam y una en Cambedge. Las huelgas más importantes son: la huelga del arsenal militar de Saigón (1.150 huelguistas), la huelga de los ferroviarios de Cochinchina (1.400 huelguistas) y la huelga de las minas de carbón del Tonkin (unos 20.000 huelguistas). Estas huelgas ofrecen rasgos nuevos y muy característicos".—(E. I. A.).

Panadería Las Cadenas

EL MEJOR PAN CANDEAL

TOLEDO

Bebidas y Comidas

San Luis

San Francisco, 26 (bis)
TALAVERA

"La Giralda"

GRANDES NOVEDADES

Alfredo Santos Arias

Medellín, 2
TALAVERA

La influencia nefasta de la U. R. S. S. en la S. de N.

Sir Francis Lindley, que fue durante mucho tiempo embajador de Inglaterra en Austria y en el Japón, escribe en el "Evening Standard":

"Un gran número de Estados forman parte de la Sociedad de Naciones, pero en realidad solamente Inglaterra, Francia y Rusia determinan su política.

Inglaterra dió un golpe morqueza, se opuso a la admisión de la Unión Soviética a su influencia para hacer entrar en ella a Rusia. Por eterna vergüenza suya, Inglaterra dejó al representante de Suiza la misión de defender el punto de vista del honor internacional. No fue porque sí que el señor Motta, con apasionada franqueza, se opuso a la admisión de la Rusia de los Soviets. No es tampoco porque sí que Holanda, Bélgica, Portugal y casi todos los Estados de América del Sur se niegan a tolerar en sus respectivos territorios la presencia de funcionarios soviéticos. Estos pequeños países tienen plena conciencia del peligro efectivo y moral que encierra el hecho de acreditar agentes extranjeros oficiales que traen la revolución y el terror.

Es insensato creer en una ayuda de los Soviets en caso de ataque. Es absurdo creer en la eficacia de la Sociedad de Naciones mientras Rusia sea en ella tolerada. La U. R. S. S. con su método de los fondos secretos, trabaja por la revolución y el crimen. Inglaterra se sentiría más tranquila en compañía de Motta, Colijn, Van Zeeland y Salazar" (E. I. A.).

Tentativas disfrazadas para la constitución de un frente popular en Suiza

En Suiza se manifiesta un despertar nacional contra los extremismos y las ideologías extrañas a las sanas tradiciones del país. El comunismo acaba de ser prohibido en dos cantones y el mismo gobierno federal ha adoptado medidas para impedir la entrada y venta de la prensa extranjera bolchevique, poniendo bajo vigilancia organizacional como la del Socorro Rojo.

Los partidos de izquierda realizan un gran esfuerzo para constituir las bases de un frente popular, denominado sutilmente "movimiento de líneas directrices". Por razones de psicología política, ese frente excluye al partido comunista, creyendo obtener así la adhesión de los burgueses de izquierda a los cuales una alianza con el bolchevismo daría miedo.

El ministro suizo doctor Stuck ha tomado la dirección de este movimiento. Los comunistas extranjeros parecen fundar sus esperanzas en él, y Gabriel Péri escribe en "L'Humanité": "En Suiza es inminente una crisis gubernamental porque los radicales de Suiza alemana, dirigidos por el doctor Stuck... apoyados por los radicales del Valais y de Friburgo, no quieren comprometerse más con los fascistas de L'Action Nationale y preconizan un reagrupamiento a izquierda".—(E. I. A.).

Luis Hernández Sierra

¡PRESENTE!

El camarada Luis Hernández, de 23 años de edad, perteneciente al S. E. U. y a la vieja guardia de Madrid, donde se destacó en los servicios que le fueron encomendados, ha muerto heroicamente en la rotura del cinturón de hierro de Bilbao. Perteneció a la Bandera de Castilla, siendo su padre el Comandante Jefe de la misma.

Luchó en los pueblos de Valdemoro y Ciempozuelos, distinguiéndose por su heroico comportamiento.

Luego obtuvo la estrella de alférez en los cursillos de Palencia, pasando de voluntario a un Tabor de Regulares, destacado en el frente de Vizcaya.

Los restos mortales del heroico camarada fueron cristianamente sepultados en Valdemoro el día 29 de junio, con asistencia del pueblo, de las Autoridades Militares y de Falange.

Los pueblos y el campo de España entregan jubilosos para "Auxilio Social" el fruto de su trabajo

Los pueblos españoles, donde ha brotado el pulso salvador de la Patria, con la misma fuerza que saltaron a la guerra, ayudan a la Obra Social de la Falange en la España liberada. Apretados en el parapeto y la vanguardia los hombres jóvenes.

Apretados en la hermandad y la justicia los hombres y mujeres de la retaguardia. Sobre todos el albor de un nuevo amanecer en la Patria de justicia más ancha, donde se exigirán las deberes y se cumplirán estrictamente los derechos.

La alegría nueva de estos lugares al ver batida el hambre en la guerra, se traduce en donativos de todas clases para "Auxilio Social", que en periodo asombrosamente corto va devolviéndoles la tranquilidad y el calor del hogar.

El pueblo empieza a darse cuenta de la importancia fundamental que significa ayudarse a sí mismo y entrega con fuerte disposición y voluntad lo que una organización perfecta puede convertir en obra de amplio sentido humano.

Entre todos los casos señalaremos algunos para que la parte alejada de nuestra esfera comprenda su profunda realidad e importancia.

En Nava del Rey, uno de los primeros lugares donde se abrieron comedores infantiles de "Auxilio de Invierno" el alcalde de su Ayuntamiento ha entregado el sueldo anual para nuestras instituciones sociales. Rasgo que en sí muestra eloquentemente lo que "Auxilio Social" ha logrado en el pueblo castellano de la Nava.

En Rueda, otro pueblo típico de Castilla, los sacerdotes de la parroquia se han desprendido del beneficio de los responsos obtenido en los funerales del General Mola, y lo han destinado al mismo fin que Nava del Rey.

Los huertanos de la Rioja

que saben la espléndida organización de "Auxilio Social" para la entrada triunfal en Bilbao, envían constantemente donativos de verduras, frutas y hortalizas depositadas en parte en el almacén de Miranda de Ebro y enviadas también a la red de comedores sobre la provincia de Vizcaya.

Campesinos de Guadalajara han hecho un donativo en ganado de carga, de modo que se podrán transportar fácilmente víveres entre los pueblos inmediatos de la provincia.

Estos ejemplos muestran claramente la disposición social del campo español. El campo olvidado se acuerda ahora de la gran Obra de la España Nacional. Los campesinos sobrios y magníficos esperan brazo en alto—cortido de guerra y trabajo—la mano justa de "Auxilio Social".

Antonio Avila Díaz

CASQUERIA

Especialidad en callos y asaduras

Proveedor de Falange

Plaza de Abastos.—ajón núm. 31 y 32

TOLEDO

Imprenta - Librería
- Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

— TOLEDO —

Café Restaurant

"SUIZO"

Plaza de Zocodover
TOLEDO

Peluqueros:

Pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas, y «Antinea» para sin hilos

Laboratorios CARASA

RENTERÍA
(GUIPÚZCOA)

LA EXPOSICION DE PARIS

Uno de los mejores teatros franceses, vendidos a los comunistas

La Exposición de París podía convertirse en un maravilloso instrumento de propaganda por el bolchevismo. El Komintern no ha desperdiciado la ocasión y ha construido en ella un imponente edificio. "Una torre de sesenta metros, dice el periódico bolchevique "L'Oeuvre" hace honor al arte de los Soviets en plena vía de renacimiento.

En la inauguración, afirma "L'Humanité" del 26 de mayo: "La U. R. S. S. ha acabado de conquistar el corazón de París."

"Durante la Exposición, dice "Le Travail" del 18 de mayo, uno de los mejores teatros de París, el de los Campos Eliseos, ha sido puesto a disposición del teatro soviético, que dará allí representaciones del 4 al 25 de agosto.

Finalmente la "Pravda" escribe: "La Exposición internacional de París será una fiesta de paz. Pero esta Exposición no es solamente una feria; es una manifestación política. Un gobierno salido del frente popular irrita los medios reaccionarios que hacen todo lo posible para comprometer su éxito... Al primer golpe de vista se nota ya la diferencia de concepción entre los pabellones de los partidos burgueses y el pabellón soviético. Nuestro pabellón refleja la lucha y el trabajo de nuestros pueblos. El es el que ocupa el centro del interés general y el que cuenta con mayor número de visitantes. Cada objeto expuesto en el pabellón soviético es examinado no con curiosidad del turista, sino como símbolo de un orden nuevo." E. I. A.

Para barrer a los emboscados, a los señoritos y a los hombres pactantes, sobra con nuestras camaradas de la Sección Femenina. Y todos saben que algo parecido dijo José Antonio.

La solidaridad moral de Alemania con la España Nacional

"D. N. B." dice entre otras cosas:

Alemania, a diferencia de otros pueblos y Estados, ni tiene ni ha tenido divergencias con el pueblo español basadas en cualquier intención alemana territorial o de otra naturaleza política. Por esto Alemania, a diferencia de otros Estados no ha tomado nunca parte en ningún despojoamiento histórico de España. Esto se aplica también a los tiempos actuales en que el pueblo alemán sigue comparativamente profundamente emocionado el dolor del pueblo español, que para nosotros, por experiencias semejantes, no nos es desconocido.

Por esto, en esta lucha de la España nacionalista contra sus opresores y destructores moscovitas, las simpatías del pueblo alemán y la de sus jefes están claramente al lado de la población de la España nacionalista martirizada por las bandas organizadas por Moscú. El pueblo y el Gobierno alemán no tienen en esto sino un interés: el de que vuelva a surgir una España verdaderamente libre e independiente y que pueda llegar a sanar las graves heridas causadas por la guerra civil bolchevista.

Además de esto, Alemania tiene el deseo natural de convivir con esta España nacionalista, ordenada, libre e independiente, todas aquellas relaciones culturales y económicas que no sólo interesan a ambos países, sino que también son útiles para la colaboración internacional y el bienestar general. El pueblo y el Gobierno alemán saben perfectamente que en Europa sólo puede haber o un sistema de Estados nacionalistas independientes y libres, o un caos político comunista, y con ello un caos económico. Por esto Alemania está convencida que sería un deber de todos los Estados Europeos tomar posición juntos contra los intentos de Moscú, que tratan de destruir el sistema de estos Estados nacionalistas, libres e independientes, para establecer en su lugar un caos internacional revolucionario, tiranizado desde Moscú.

Anúnciate en IMPERIO

REFLEJOS DE LA GUERRA DE ESPAÑA EN EL EXTRANJERO

La advertencia de Neville Chamberlain

Los alaridos de la jauría que dirige el Kremlin podrían provocar el alud

España será la tumba del comunismo

Dice «Il Popolo d'Italia»

Millán (U. S. P. I. S.)—Il Popolo d'Italia, bajo el título "El grito y el Alud", ha publicado esta mañana un importante artículo de fondo en el cual se dicen entre otras cosas:

"Neville Chamberlain, al debutar ayer como jefe del Gobierno Británico, ha recomendado la mayor sangre fría dada la tensión actual de las relaciones europeas y la mayor moderación en los gestos y en las palabras. En ciertas ocasiones vit-svojijod sovoznijis do-puede acontecer como en las altas montañas, donde basta un grito para provocar un alud. ...

El periódico hace observar que no son gritos aislados, sino coros vociferantes que se dirigen al cielo desde todas partes de Europa, dirigidos por los maestros del Kremlin, que buscan ahora con un mayor desorden la confusión que pervierte el paraíso soviético. Todo se ha puesto en juego por los pretendidos apóstoles de la paz para envenenar la atmósfera entre los pueblos; y todo ha sido intentado a fin de promover un estado de emoción y de pánico. Cualquier mentira ha sido inventada y explotada a fin de convertir cada vez más turbias las aguas y favorecer las finalidades perfectamente definidas de la III Internacional.

Un diputado conservador ha tenido, finalmente, la valentía de pedir a la Cámara de los Comunes si es que no había llegado el momento de prohibir a los diarios la difusión de noticias falsas. El Gobierno, en nombre de la denominada libertad de prensa no se ha atrevido a contestar, pero algunos ministros acogieron la propuesta con aplausos, demostración significativa de un estado de cosas que no puede seguir tolerándose.

Existe en el mundo una prensa que vive de la mentira, que prospera de la mentira, que hace en el mundo un gran comercio de la mentira. Y esta es la prensa antifascista de todos los países y de todas las tendencias.

El diario pregunta después acerca las fantásticas y perniciosas noticias que han hecho circular recientemente la prensa antifascista, acerca de un pretendido bloqueo italo-alemán en las costas de España, y también acerca del

desembarque de tropas italianas en España.

Al lado de estas mentiras de grueso calibre se dejan escapar aquellas otras más sutiles, pero no por ello menos pérfidas, en las que se refieren y afectan a la actuación del eje Roma-Berlín, del que se espía todo gesto con la esperanza inútil de poder descubrir una divergencia en la completa solidaridad de los dos Estados. Si hasta el momento actual los gritos no

han hecho precipitar el alud, se debe únicamente al sentido de responsabilidad verdaderamente europea de Alemania e Italia, países en los cuales el Gobierno no es esclavo de una opinión pública que puede ser maniobrada en todo momento por tórbidas finalidades, con los más turbios elementos. La actual crisis europea será definitivamente resuelta "el día en que vencida la última resistencia de los vascos, el Generalísimo Franco pueda trasladar al frente central todo el efectivo de sus fuerzas templadas y galvanizadas en la victoria." Tendrá efecto como sucede siempre una precipitación de los tiempos; "Incluso el cinturón de Madrid será hundido como aquel de Bilbao que parecía inexpugnable.

En la literatura fanfarrona de los rojos se proclamó que España debía ser la tumba del fascismo, y quizá sea más probable, infinitamente mucho más probable, la hipótesis contraria; "España será la tumba del bolchevismo".

En esta gran lucha, la Italia fascista no ha sido neutral, porque ha combatido, y, por tanto, será incluso, suya la victoria.

HOTEL La Española Todo confort Teléf. 202 = TALAVERA Pedraza y Fernández Bar CENTRO Plaza del G. Franco TALAVERA

La criminal conducta de los navíos y barcos rojos

El "Capodichino" y el "Capo Arma" fueron agredidos por buques del gobierno de Valencia

Bucarest (U. S. P. I. S.)—Con referencia al hundimiento en los Dardanelos del buque italiano "Capodichino", como consecuencia de una colisión con un buque del Comité rojo de Valencia, se recuerda en los círculos marítimos romanos que hace poco corrió la misma suerte al "Capo Arma", que entre el 16 y 31 de marzo navegaba por el Bósforo cuando fué alcanzado por un tanque petrolífero a vapor, identificado como rojo español.

Contrariamente a las normas marítimas, dicho petrolero adelantó y seguidamente corto la ruta del buque rumano, el cual, para evitar ser lanzado sobe a la costa, tuvo que detener la marcha y efectuar una maniobra peligrosa para alejarse de la tentativa de la nave petrolífera bolchevique.

El comandante del "Capo Arma" formuló denuncia contra el piloto que hiciera la nave petrolífera. La especial analogía entre los incidentes ocurridos a los dos buques italianos, hace suponer la existencia de un plan preconcebido por los rojos de Valencia para crear complicaciones internacionales.

IMPERIO en la región

Escalona INAUGURACION DEL COMEDOR DE "AUXILIO DE INVIERNO" DE F. E. T. DE LAS J. O. N. S.

Habla el Jefe Provincial y la Delegado Provincial de la Sección Femenina. En Escalona se efectuó el día 29 para solemnizar el día de San Pedro; la inauguración del Comedor de "Auxilio de Invierno"; hubo desfile de Flechas y asistencia al acto nuestro camarada Jefe Provincial de F. E. T. de las J. O. N. S., José Conde; la camarada Delegada Provincial de "Auxilio de Invierno" y de la Sección Femenina Marina G. Oliveros, varias camaradas de esta Sección, el Comandante Militar, demás autoridades militares y civiles del pueblo y numeroso público.

Después de proceder a la bendición, el sacerdote don Eugenio López, del magnífico local, decorado con exquisito gusto, hizo uso de la palabra la Delegada Local, que en bellísimas frases destacó nuestra obra. A continuación dirigió la palabra la Delegada Provincial Marina G. Oliveros, que con el estilo en ella de costumbre y recogiendo lo que es necesario para nuestra obra, recordó a los allí presentes lo que es caridad y

justicia, y en bellos párrafos hizo ver la necesidad de que esta obra se ayude por propia voluntad, siempre más grato y más humano que tenerlo que hacer por otros procedimientos.

Para terminar el acto, nuestro camarada Jefe Provincial nos obsequia con un breve discurso lleno de sentimientos falangistas, que fué semilla en buena tierra, que por muchos que tenían los ojos entornados los abrieron a la luz. Todos los oradores fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia, terminando el acto con el mayor entusiasmo falangista.

Los estampados más elegantes en seda, crespón y gasas, los encontrará en Casa de EMILIO MARTINEZ Comercio, 36 - TOLEDO

EDUARDO MINCHERO Reparación de motores, luz, timbres, teléfonos, radios e instalaciones en general Pozo Amargo, 15 - TOLEDO

La zona del Atlántico sería vigilada por Francia y la Mediterránea por Inglaterra

París (U. S. P. I.)—En la entrevista tenida por Delbos con los embajadores de Alemania e Italia en París dió conocimiento de que Francia e Inglaterra tienen la intención de unir totalmente el control de las costas españolas, dividiendo la zona en dos partes, la del Atlántico, que sería adjudicada a Francia, y la del Mediterráneo a Inglaterra.

El señor Delbos no debió descuidar añadir que esta decisión, nacida de las conversaciones franco-británicas de estos días era únicamente un proyecto, y que precisaba, para alcanzar fuerza ejecutiva, la aprobación de los cuatro miembros del Sub-comité de Londres, el que, como se sabe, se halla convocado para el martes, para disponer la organización del control y acerca del proyecto de llamamiento de los combatientes extranjeros en España.

Hasta este momento se puede observar que la decisión anglo-francesa es unilateral y causa excesivo placer a los partidarios de la causa de Valencia para ser estimada suficientemente buena, al objeto de garantizar las peticiones que se han sugerido en la formación del comité de la no intervención.

La Marañoso

FIESTA DE SAN PEDRO APOSTOL

Siendo San Pedro Apóstol patrono del pueblo de El Viso de San Juan, y celebrándose este día todos los años con gran regocijo y alegría su fiesta, hoy, cumpliendo la vieja costumbre, como buenos falangistas lo celebramos en el frente de "La Marañoso", donde nos hallamos. Recordando y contando todas nuestras aventuras, pensamos: San Pedro; fiesta religiosa, que con la mayor devoción celebramos todos los vecinos de este pueblo; la canalla marxista quiso hacerla desaparecer. Nosotros con los sentidos llenos de fe, salvamos a nuestro patrón con el puñal en la mano, siguiendo hacia el horizonte rojo y triste de tierra oprimida por la tiranía de unos ambiciosos que querían la destrucción de España. Los camisas azules, requetés y tropas de guarnición, poniéndonos todos en pie, empezamos a luchar, y avanzando al fin a palmo llegamos a los alrededores de Madrid, capital llena de tristeza, de dolores y miserias, que pronto veremos libertada y alegre como la tierra libertada que pisamos.

Dichoso día el de hoy que gozamos, nos divertimos y celebramos orgullosos de estar en el frente el día de San Pedro. Santo de nuestra devoción que está en el cielo que es azul, como será en breve toda la tierra de España. ¡Viva las camisas azules que están luchando por Dios y por la Patria para hacer una España grande y libre, no los que se han quedado emboscados, que no se merecen que se los llame españoles!

¡Arriba España! Los falangistas de El Viso de San Juan y uno de Pantoja.

Torrijos

SANIDAD MILITAR FESTEJA A SU PATRONA

Se ha celebrado en esta villa una brillante fiesta en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Comenzó con la misa de comunión, en la que recibieron el Pan de los Angeles todos los enfermos del hospital, los jefes, oficiales y personal afecto al equipo sanitario. A las once hubo misa solemne, con asistencia de las autoridades militares y civiles, cuya presencia contribuyó a dar al acto mayor esplendor.

Los Flechas y Pelayos, en correcta formación en el centro de la iglesia daban la idea de los rumbos educativos de la Nueva España.

Ocupó la cátedra sagrada el infatigable sacerdote don Santiago Vázquez, que con frases jubilosas, cantó las excelencias de la devoción a la Santísima Virgen, como único lenitivo espiritual al dolor.

Por la tarde siguió la fiesta con actos propios de la gente joven en los que quedó bien patentizada la normalidad absoluta de la vida en la España Nacional.

Con derroche de música, cánticos y alegrías finalizó esta fecha que tanto dice en favor de los organizadores.

EL CORRESPONSAL

Anúnciate en IMPERIO

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para Servicio de Información, comunica a este Gobierno civil lo siguiente:

Ruégole que si no lo ha hecho ya, dé publicidad por medio de la Prensa y Radio a la comunicación del Gobierno General sobre ampliación de servicios de esta Delegación, y en todo caso, de la norma siguiente: Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vayan liberando, se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal: DIDDREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio, en relación con la zona de Madrid.

Aviación Militar Cursos para especialistas del Arma Ayudantes de Mecánicos Radiotelegrafistas De Conductores De Armeros Compromisos por dos años Cursos de tres meses Prima de 500 pesetas al licenciarse. Jornales de 3'50 pesetas diarias, según semestres, mas los haberes y galones de Cabo. Terminado vuestro compromiso de dos años, podréis entrar en el Cuerpo de especialistas del Arma. Los que tengáis 18 años y menos de 22. Los que hayáis trabajado en algún taller de estas especialidades. Los que gocéis de buena salud. Los que deseéis labraros un porvenir. Los que queráis ser útiles a vuestra Patria. Haced la instancia al Excmo. Sr. General del Aire.—Salamanca. Leed el «Boletín Oficial» núm. 250, del 27 de junio.

Impresiones de la España Nacional

El fracaso de la experiencia vasca
La más completa normalidad reina en toda la retaguardia nacional

Por un periodista extranjero

Apenas entrado en España, mi deseo no ha sido irme al frente, sino examinar la retaguardia. La idea general que uno se formaría de la guerra civil sería incompleta si recorriese solamente los frentes.

En Aragón, los marxistas están estabilizados desde hace meses. El frente de Madrid actualmente está paralizado y constituye una próxima promesa.

En cuanto al Sur la línea de los frentes de combate trazadas sobre el mapa parece a primera vista muy caprichosa. El frente de Vizcaya juega su suerte. Mañana será el de Castilla o el de Andalucía. Mientras, es en el de retaguardia donde se va ganando la guerra.

Si examinamos esta retaguardia, veremos que constituye un hecho representativo, vamos a tratar de sorprender sus secretos, de juzgar por ellos de la capacidad de resistencia, no solamente de los padres de los combatientes como en todo conflicto, sino sobre todo del espíritu moral de los ciudadanos, que más o menos fervientes de la Nueva España, hacen todos los sacrificios. La atrocidad de la guerra civil es que, en cada campo permanece un grupo que no vibra al unísono de los ciudadanos que le rodean.

Entre los marxistas yo he visto anti-marxistas ocultos, en secreto en alguna parte y para los que toda noticia de éxito que lograsen las fuerzas rojas, sería un agudo dolor. Sus deseos mudos son que las fuerzas que están con ellos, sean vencidas en plazo corto. Nos bastará por una parte como viven en país azul los rojos, comparar las dificultades creadas por la presencia de esos rojos que permanecen en el territorio liberado, con la que crea la existencia de los nacionalistas enclavados entre los marxistas, y por otra parte, comparar el celo y la administración que presiden los actos de la España Nacional con los que animan a los marxistas para poder luego sacar infaliblemente la conclusión que tal o cual partido ganará la guerra.

Primero notemos una cosa que se percibe a primera vista al entrar en la España Nacional: Nada refleja en ella anormalidad.

Apenas salidos de la zona, muy pequeña en que las autoridades controlan la identidad de las personas que pretenden entrar en la España Nacional, la idea de la guerra desaparece. De la frontera a San Sebastián ni una patrulla en las carreteras. Llegado a la gran ciudad, balneario, autos y tranvías circulan como de costumbre; hemos querido ver la vida de los veraneantes. El casino está cerrado. La tentativa de concurrencia desleal montada bajo la república española por enemigos contra el privilegio de la ruleta de Mónaco ha terminado para siempre. Vamos a la playa, la admirable bahía de la Coquilla, es testigo de los juegos pueriles de los bañadores grandes o pequeños, en

Tranquilidad en el frente de Madrid

Madrid (una y media madrugada).—Hoy, la calma en todo el frente ha sido continua. Ninguna actividad de importancia se ha registrado. Únicamente diálogos de fusil.

Se han pasado a nuestras filas treinta milicianos, gran parte de ellos con armamento.

un agua transparente, exactamente como el verano pasado en las visperas de la catástrofe.

Aquí, la guerra está presente. Incluso en los percebes y el vermouth que se tiene delante. Pero casi todos los consumidores están movilizados. Lo que me choca es la alegría de los rostros. Yo no puedo impedir el evocar la tristeza infinita pintada sobre los rostros de los combatientes rojos, cuando yo iba a verlos, en Barcelona des-

cender de un tren que volvía del frente. Ni un solo personaje los varios días en poder tomar el tren, esperaba.

A menudo los heridos tardaban En San Sebastián la aparición de un combatiente con permiso hace levantar todos los ojos. Ni un grito ni una manifestación, simplemente una ola de silencio, cuando en la mesa de al lado se recuerda que Fulano cayó al lado de un tanque.

Diálogo con un cura separatista

Vascos y vascos

Al ver estos vascos—algunos únicamente en lengua vasca—comentar con gran alegría las últimas operaciones en Vizcaya, seguidas con un trazo en el mapa nacional que se ven de todas partes e instalado, yo pienso en mi último encuentro en un puerto francés con un cura vasco español. Me dijo ser sacerdote vasco... escapado del pueblo que las tropas del general Franco, acababan de conquistar, pretendió interesarme de su caso, mientras que, frente a nosotros la flota inglesa maniobraba.

—Debéis regocijaros, padre, le dije, de estar vivo. Cuando los rojos entran en un pueblo de Valencia, su primer cuidado es el de fusilar al cura, y hacerle víctima de las mayores atrocidades. Yo lo he visto con mis propios ojos.

El pobre diablo bajó la cabeza y me confesó que, hecho prisionero a la llegada de las tropas de Franco, fué puesto en libertad, indicándole la necesidad de salir del territorio nacional. ¿Por qué él, un

sacerdote, se había puesto del lado de los marxistas?

—A causa del vasquismo, nosotros queremos nuestro estatuto, nuestro parlamento, como en Cataluña. Mi país es mucho más rico que Castilla. Porque pagamos impuestos que van en gran parte al resto de España. Nuestra plata debe quedar en nuestra casa.

—Pero el resto de España que es pobre os compraba vuestros productos manufacturados, guardaba vuestras fronteras, etc. En suma, usted ha sostenido a los marxistas porque ellos apoyaban vuestras reivindicaciones. ¿Sí? Perfectamente. Ahora Padre, en confianza; yo pertenezco a un país de donde gobierna el frente popular. ¿Se siente usted satisfecho de su contacto con los "gubernamentales"?

Yo comprendo su alusión. Sí. Ellos han asesinado a tres sacerdotes en la parroquia contigua a la mía. La cuestión no estaba allí. Se trataba para nosotros de colaborar con las gentes que nos

Cuatro penas de muerte para los cabecillas de la rebelión en Albania

Tirana (U. S. P. I. S.).—El tribunal político de Argirocastro ha condenado a la pena capital a cuatro de los principales acusados en el movimiento sedicioso del 16 de mayo último. Los otros acusados han sido condenados a prisión.

habían prometido un suplemento de libertad de regionales.

Imposible discutir con este regionalista. Desde el momento en que se sostiene su causa personal, él apoyaba la de las gentes que, delante de sus ojos asesinaron a sacerdotes. Yo comprendí muy bien que los hombres del general Franco se sientan asqueados de dar libertad a un católico de una especie tan rara. Pero yo no comprendía por qué en pleno San Sebastián, alrededor de mí, los soldados regulares expresaban en vascuence su fe en la victoria. Uno de estos jóvenes movilizados quiso explicármelo:

—Usted ha notado que nuestro bello San Sebastián, no ha sufrido mucho las consecuencias de la revolución. Nosotros lo hemos reconquistado muy deprisa y en buen estado, porque los vascos que había en él, durante la dominación roja, eran españoles.

—Es esto. Esos vascos, colaboradores de una España Grande no han querido pactar con los marxistas. Gracias a ellos, conservamos nuestras iglesias, nuestros bancos, nuestras casas, nuestras hermanas y nuestras esposas.

Adolfo de FALCAIROLLE

Incidentes en Argel

Argel (U. S. P. I. S.).—Algunos spahis borrachos, durante el paseo, dispararon su revólver, matando a dos paseantes e hiriendo a otros cinco.

Ha vuelto con más fervor la campaña de mentiras con que el enemigo quiere ocultar sus derrotas

Avila, 30.—El terror y el engaño son los dos medios que el enemigo está derrochando en estos frentes de Madrid, lo que utiliza para mantener un ejército completamente decaído de moral.

Pese a todas las artimañas puestas en juego, la caída de Bilbao ha causado una gran melía en el ánimo de los milicianos que por aquí resisten todavía.

Las joyas robadas a la Virgen de la Merced, están depositadas en el «Crédit Lyonnais»

Perpignan.—En la Avenue des Pyrénées, de esta ciudad, en el número 13, se halla establecida una sociedad denominada comercial franco catalana, cuyo objeto lo constituye la compra de armas y víveres para la España roja.

Esta sociedad está dirigida por un anarquista, Conrado Guardiola, individuo procedente del ramo del agua, de Barcelona, junto con un tal Ligata del mismo origen.

Entre los objetos robados y que lograron hacer pasar la frontera, figuran las joyas de la Virgen de la Merced, que el Guardiola tiene depositadas en «Crédit Lyonnais», de Lyon, a su nombre.

Entre estas joyas hay algunas de gran valor; también se dedican al estampillado de billetes.

Es necesario buscar una compensación, ya que las armas rojas no han sido capaces de vencer la bravura de los soldados españoles.

Ya que no nos pueden vencer con los ataques de los milicianos rojos, empiezan un ataque de periodismo, con un cinismo que no se ha conocido jamás.

Unas personas pasadas nos han comprobado personalmente las afirmaciones. Según estos testimonios, aún dicen los rojos que han ocupado Segovia y les hemos comprobado por un diario, el cual es "El adelantado de Segovia", por más señas, y se ha repartido entre los rojos, los que luchan en los frentes, por darles a conocer nada menos la conquista de Segovia por las fuerzas republicanas; peor bien puede opinarse, a juzgar por las mentiras rojas acerca de una supuesta victoria en la provincia de Avila.

Hoy mismo daban la entrada de las fuerzas rojas en el Tiemblo. Por fortuna, Avila y el Tiemblo quedan a muchos kilómetros del frente.

Los rojos no han dado ni un paso hacia adelante y alguna vez que lo han intentado como hace próximamente un mes por las crestas del Alto del León y de la Granja han sufrido un descalabro alarmante.

Pero con todas estas mentiras no logran mantener a una gran porción de los que luchan en sus filas. No basta, sin embargo, con esto. Son muchos los soldados que se han visto obligados a ir a los frentes y sólo por la fuerza y el terror los han logrado mantener, siempre dispuestos a pasarse a nuestras filas. Para eso, como no valen las mentiras, se logra por medio del terror, y en cuanto sospechan sus simpatías con el ejército nacional, es inmediatamente castigado. Según noticias que nos llegan se han pasado varios muchachos que no querían luchar contra nuestros soldados.

Se ha llegado a dar el caso de que algunos milicianos rojos y algunos de derechas en que éstos últimos provocaron a aquéllos para que se pasaran a nuestras filas, pero después se tomaron las bárbaras represalias que ya son conocidas en las filas enemigas.

Por el terror y las mentiras logran los dirigentes rojos contener en los frentes a la mayor parte de sus hombres. Los restos son los que tienen a su cargo crímenes y atrocidades, y que no se atreven a entregarse a las fuerzas del Generalísimo; son los únicos interesados que resisten hasta última hora, porque a ello les obligan los atropellos que hayan cometido.

El día ha transcurrido sin grandes novedades, sólo alguna actividad artillera y algunos tiroteos sin importancia.—LOGOS.

ULTIMA HORA

Incidente naval entre barcos soviéticos y japoneses

La C. N. T. y la F. A. I. piden la dimisión del gobierno de la Generalidad

Un buque japonés hunde un navío ruso

Tokio, una madrugada.—Se ha notado estos últimos días la presencia de diez cañoneros soviéticos, por las islas Amur. Uno de dichos cañoneros atacó a un barco japonés, que repelió la agresión, hundiéndole y pereciendo la tripulación.

Se reúne el Parlamento francés

París (dos madrugadas).—Esta mañana a las nueve se reunió el Senado. El ministro de Finanzas presentó un proyecto, que fué aprobado por veinte votos de diferencia, sobre la situación económica.

Se reúne el gobierno Negrín

Valencia (dos madrugadas).—A las dos y cuarto de la tarde se ha reunido el gobierno Negrín, en presencia de varios delegados del Frente de Vizcaya.

A la salida el ministro de Instrucción Pública facilitó una referencia verbal en la que se dice que se acordó enviar material a los puntos donde sea necesario.

El nuevo fracaso del pacto de No Intervención

ROMA, 5 MADRUGADA.—EN LOS CÍRCULOS DIPLOMÁTICOS SE DICE QUE SI LONDRES NO ENCUENTRA LA FÓRMULA DE FISCALIZACIÓN, EL PACTO DE NO INTERVENCIÓN HABRÁ FRACASADO.

¡Arriba España!

Incidentes en Barcelona

Perpignan, 2,30 madrugada.—Esta mañana han ocurrido graves incidentes provocados por los obreros de la CNT y FAI, que protestaban de la formación del nuevo gobierno de la Generalidad.

La fuerza pública intentó disolverlos, sin poder impedir que fueran asaltados varios comercios y almacenes.